

EDITORIAL

Comenzamos un nuevo año de labores editoriales con la edición del volumen 25 que marca el inicio de la conmemoración de las Bodas de Plata de Acta Médica Colombiana.

Será un año lleno de actividades, toda vez que se realizará el XVI Congreso Colombiano de Medicina Interna en el próximo mes de octubre y debemos preparar los números especiales dedicados al mismo. Igualmente hemos querido fortalecer los vínculos con las asociaciones de las subespecialidades de la Medicina Interna y en un corto plazo estará en circulación la edición de un suplemento de la Asociación Colombiana de Medicina Nuclear en el cual se presentarán los estudios más representativos que muestran los avances en esa área realizados en nuestro país.

La versión en línea de Acta Médica está creciendo y confiamos alcanzar en este año todas las metas propuestas, incluyendo la parte interactiva y secciones especializadas que no se encontrarán en la versión impresa de la revista; esta versión se encuentra a cargo de un equipo de editores, como son los doctores Oscar López y Eugenio Matijasevic, en asociación con personal técnico de *Linemed*, que hace las veces de servidor y comercializador de AMC en línea, en cabeza de Juan Carlos Parra.

El incremento de actividades y responsabilidades administrativas, agravado con la ausencia del país de uno de nuestros editores asociados, el doctor Alejandro Casas, me ha convencido de la necesidad de solicitar a la doctora Monique Chalem, quien tiene una larga trayectoria en la revista caracterizada por su eficiencia y buen juicio, además de una gran carga afectiva y de compromiso con nuestra publicación, para que desarrolle una nueva labor como Editor Asistente.

El Comité de Publicaciones, piedra angular de Acta Médica, mantendrá su composición, toda vez que su activa y entusiasta participación en la evaluación y corrección de trabajos es la que mantiene la cada vez más reconocida calidad científica de nuestra revista, siguiendo siempre los delineamientos de sus antecesores y del Comité Científico Consultivo, cuando se ha requerido su concepto.

A partir de este número se incluye una nueva sección de revisión que será llamada Terapia Farmacológica, en la cual se revisarán en forma sistemática los diferentes fármacos de uso en medicina interna que ameriten un mayor conocimiento por parte del cuerpo médico. Esta sección estará a cargo del doctor Ignacio Rodríguez, internista, profesor de Farmacología Clínica y Toxicología de la Universidad de Antioquia. Los interesados en el tema pueden escribir sus artículos siguiendo el esquema propuesto para los trabajos de revisión, los cuales haremos llegar al doctor Rodríguez y una vez depurados, pasarán al Comité de Publicaciones para su aprobación final; ejemplo de este tipo de trabajos es el publicado en esta edición, acerca del uso de la vitamina K.

En la sección de Actualizaciones del presente número hay un interesante trabajo del doctor John Duperly sobre el papel moderno que la actividad física juega sobre la obesidad. Es un enfoque integral sobre la problemática del paciente obeso en el cual resume los pasos que se deben seguir para un correcto y balanceado proceso de baja de peso. Esta visión de un internista especializado en Medicina del Deporte nos muestra aspectos novedosos en la concepción de la salud corporal y su relación con la actividad física.

En el volumen 24 No. 5 publicamos estudios acerca de los efectos del ejercicio sobre el metabolismo hídrico y la aldosterona y en el actual, acerca de los efectos del ejercicio sobre los niveles del Cortisol, la glucosa, la urea y las proteínas plasmáticas, con lo cual enfatizamos la importancia de estos nuevos conocimientos y de la correlación entre la Medicina Interna y las nuevas áreas de la medicina, así como la necesidad de ponernos al día en nuevos territorios del saber para una práctica más integral de la profesión. En los Apuntes de la Literatura Biomédica encontramos referencias a esta nueva problemática y lo mismo podemos decir de los numerosos artículos y editoriales publicados en otras revistas de la especialidad en Estados Unidos y Europa. El mayor mérito lo constituye el que los investigadores colombianos también estén trabajando en el tema y es un orgullo para Acta Médica Colombiana el poder mantener actualizados a sus lectores con trabajos originales de tan alta calidad e interés en ésta y todas las áreas que constituyen el amplísimo universo de la Medicina Interna.

Paulo Emilio Archila
Editor